



Diego Caballero Bonifaz
Sergio Jiménez Ruiz

Reportes de interculturalidad y salud
1

Interculturalidad y salud I

PASIÓN POR EDUCAR

1

B

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de octubre de 2022.

Diego Caballero Bonifaz - Dr. Sergio

TEMA Artículos científicos

FECHA Jimenez Ruiz :

Diagnóstico de salud poblacional con
enfoque de ecología

Este artículo nos habla sobre el diagnóstico poblacional ya que es un herramienta fundamental de investigación en salud pública. Permite identificar las necesidades de la población y los recursos que cuenta proponer soluciones viables a las problemáticas. Pero estas se dividen desde 2 perspectivas para efectuar los diagnósticos de salud poblacional y se divide mediante 3 tipos de diagnóstico de salud poblacional desde la óptica de los servicios de salud poblacional administrativo dirigido al análisis de las acciones que efectúan las instituciones frente a la problemática de salud. Estratégico, enfocada en el cambio en función de los intereses y conflictos que aparecen en las fuerzas sociales e ideológico, dirigido a la legitimación del vínculo entre las fuerzas sociales en torno a la salud en el conjunto de la sociedad. La Organización Panamericana de la Salud señala en décadas recientes la necesidad de efectuar diagnósticos de salud con la participación poblacional. Lang y Rayner analizan los modelos de salud poblacional que a lo largo de la historia, sanitaria-ambiental, biomédico, social, técnico económico y proponen un 5to modelo el ecológico. La

Factores determinantes de la salud

Los determinantes de salud se comenzaron a hablar cuando estos determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones a partir del estudio mencionado por MacLanahan en 1974. La razón de era un abogado y político que desempeñaba el cargo del ministro de salud público de Canadá mediante un trabajo epidemiológico se realizaron estudios para estudiar causas y factores de las grandes causas de muerte y enfermedad en la sociedad canadiense. El informe de este estudio se realizó el informe se llamaba New perspectives on the health of Canadians esto es considerado de los mayores hitos importantes dentro de la salud pública para poder entender mejor los estudios sociales, políticos, culturales, económicos, todos estos factores se estudiaron y también los factores ambientales - también hay determinantes económicos, sociales y políticos. Estos se empiezan a comprender mejor en el siglo XVIII y en el siglo XIX ocurrieron una serie de acontecimientos que incluyeron por lo que los estados modernos comprendieran la importancia nacional como el resultado de estudio de factores en la salud de población nacional también como resultado del estudio de estos acontecimientos.

TEMA

FECHA

APS Protección y Promoción Salud

Este artículo nos habla sobre los niveles de prevención y promoción de la salud, también como la OMS un sistema basado en la atención primaria de la salud la forma de estar estructurada. El sistema APS y su protección así como las formas en las que se vive. Pero para entender estos programas sociales debemos entender la protección social en salud, la salvantía que la sociedad otorga, por medio de los poderes públicos para que un individuo o un grupo de individuos pueda satisfacer sus necesidades y demandas de salud e obtener acceso a los servicios del sistema o de alguno de los subsistemas de salud existentes en el país, sin que la capacidad de pago constituya un factor restrictivo. La protección social en salud es constituida por un marco de referencia para la concreción del acceso a niveles adecuados de cuidados de la salud entendiéndose a esta como un derecho a un bien preferencial que la sociedad ha consagrado. Las políticas de protección social en salud deben orientarse a la universalidad, garantizando el acceso, la calidad, la oportunidad y la protección financiera de las personas, familias y comunidades. Sin embargo, aunque universales, estos

TEMA

FECHA

Educación Para Salud

Este artículo nos habla acerca para la educación de la salud Integral y la promoción y prevención a la salud ya que la educación es considerada la vía más adecuada para alcanzar el desarrollo humano, también nos habla acerca de los determinantes sociales de orden estructural, fomenta el desarrollo de competencia en determinantes sociales de orden es ayudada y fomentada y las formas de la participación social. Esta es una categoría que busca experiencias en el ámbito social y cultural, también busca ayudar el acceso y las mesorías educativas busca experiencias que se basen en uno de los ejes fundamentales de la promoción de la salud como es la educación y la comunicación para la salud y el desarrollo humano - se entiende que la educación y la comunicación va muy unida de la educación y los aprendizajes de la vida es una estrategia de la salud pública y la promoción de la salud que utiliza diversos métodos educativos, políticos, y acción social basados en la teoría, la investigación y la práctica para trabajar con individuos, grupos, instituciones y comunidades.

Bibliografía

Aguirre, M. V. (s.f.). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. *Acta méd. peruana*. Obtenido de http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011

EDUCACIÓN PARA LA SALUD CON ENFOQUE INTEGRAL. (24 de Marzo de 2017). pág. 3. Obtenido de <https://www.paho.org/hq/dmdocuments/2017/promocion-salud-intersectorialidad-concurso-2017-educacion.pdf>

Magaña-ValladaresIII, L. A.-M.-L.-T.-M. (2015). Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud. *Revista de Saude publica*, págs. 2-8. Obtenido de <https://www.scielo.br/j/rsp/a/dRRw3L7KmdVBG5TtvsGP87n/?format=pdf&lang=es>

Salud Promocion salud. (2022). Obtenido de https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab_1

salud Protección social en salud. (s.f.). Obtenido de https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab_1

